



Syndicat des enseignantes et enseignants du cégep Montmorency

Local B-1389 | tél. 450-975-6268



L'EXPRESSO

VOL 27 N° 4

5 octobre 2022

BONNE JOURNÉE MONDIALE DES ENSEIGNANTES ET DES ENSEIGNANTS!



Souligné depuis 1994 par l'UNESCO, le 5 octobre est la *Journée mondiale des enseignantes et des enseignants*. Chaque année, cette journée vise à mettre en de l'avant le rôle fondamental et transformateur des enseignantes et des enseignants dans la préparation des générations futures. Au courant de la journée, le comité exécutif du SEECM circulera à travers les départements pour discuter et distribuer quelques douceurs. Vous pouvez également venir nous voir à notre local syndical

GRÈVE DU 23 SEPTEMBRE : UNE JOURNÉE RÉUSSIE!



C'est finalement plus de 15 000 travailleurs et travailleuses (de même que 146 000 étudiants et étudiantes) qui auront répondu à l'appel de TJC (Travailleuses et travailleurs pour la justice climatique) et exercé une journée de grève pour la justice climatique, et ce hors du cadre légalement prévu. Dès 6h30, enseignantes et enseignants du **SEECM** ont commencé à se regrouper dans une ambiance festive devant le boulevard de l'Avenir. Se sont rapidement joints à eux les étudiant.es et les employé.es de l'**AGEM**. Durant l'avant-midi, des camarades de la **CSQ** (Centrale de syndicats du Québec) et de l'**APTS Laval** (Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux) sont également venus nous rendre visite et témoigner de leur solidarité. Vers midi, plusieurs d'entre nous ont commencé à se déplacer en métro vers le point de ralliement pour la grande manifestation montréalaise, laquelle aura regroupé 15 000 personnes selon les organisateurs.

- [Album de photos](#) prises de l'événement
- [Article du journal Le Courrier Laval](#) sur l'événement
- [Article du Journal de Montréal](#) où est interviewée Isabelle Sauvé, du département de génie civil

* Nous espérons pouvoir commencer à distribuer les chèques aux participant.es au courant de la semaine du 10 octobre.

Informations à suivre! *

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU SEECM SUR LA GRÈVE CLIMATIQUE

LES PROFS DE MONTMORENCY EN GRÈVE POUR LA JUSTICE CLIMATIQUE

Laval, le 23 septembre 2022 – Devant l'ampleur des conséquences entraînées par la crise climatique, le Syndicat des enseignantes et enseignants du cégep Montmorency (SEECM) choisit de répondre à l'appel de Travailleuses & travailleurs pour la justice

climatique (TJC) et de débrayer le vendredi 23 septembre.

Les profs de Montmorency se joignent donc aux centaines de milliers de personnes qui manifesteront à travers le Québec, mais aussi à travers le monde dans le cadre des Vendredis pour l'avenir (Fridays for future). « L'urgence climatique, c'est maintenant », expose Amélie Therrien, présidente du SEECM, « à défaut d'être très surprenant, il est décevant que l'on parle si peu de la crise climatique en pleine campagne électorale et alors que les conséquences sont de plus en plus manifestes. Ce n'est pas seulement pour les générations futures, mais aussi pour les générations présentes que nous choisissons d'agir. »

Pour les profs de Montmorency, la solution à la crise climatique n'est pas technique, mais politique : elle dépend directement de notre capacité à nous organiser et à limiter collectivement notre consommation, dans un souci de justice. En ce sens, elles et ils demandent notamment une sortie complète des énergies fossiles d'ici 2030, ainsi qu'un réinvestissement massif dans les services publics et le filet social.

Le SEECM défend les droits et les intérêts de près de 800 enseignantes et enseignants au Collège Montmorency. Créé en 1971, il représente le corps enseignant depuis maintenant plus de 50 ans.

- 30 -

NÉGOS 2023 : LE FRONT COMMUN S'ÉLARGIT!

**PLUS GRAND
PLUS FORT
NOUS**

D'UNE SEULE VOIX

L'APTS se joint au Front commun

**FRONT
COMMUN**

   

Alors qu'une nouvelle ronde de négociations pour le renouvellement des conventions collectives du secteur public s'amorce, le Front

commun est fier d'annoncer que l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) joint ses rangs aux côtés de la Confédération des syndicats nationaux (CSN), de la Centrale des syndicats du Québec (CSQ) et de la Fédération des travailleurs et travailleuses du Québec (FTQ). Le Front commun représente maintenant plus de 420 000 travailleuses et travailleurs pour négocier d'une seule voix avec le prochain gouvernement.

« L'arrivée de l'APTS au sein du Front commun démontre la vigueur des liens de solidarité qui unissent nos organisations ainsi que notre détermination à obtenir de meilleures conditions salariales et de travail afin d'améliorer le niveau de vie de nos membres et d'assurer à la population québécoise des services publics accessibles et de qualité », annonce Robert Comeau, président de l'APTS.

« Nous sommes fiers de l'adhésion des travailleuses et travailleurs de l'APTS au Front commun. Pour nos organisations, cette nouvelle ronde de négociations sera la première occasion pour le prochain gouvernement du Québec de donner un nouveau souffle à tous nos réseaux publics, gravement mis sous pression par la pénurie de main-d'œuvre et par la pandémie. Des salaires largement bonifiés ainsi que de meilleures conditions de travail et de pratique seront des éléments clés pour attirer la relève et retenir l'expertise des personnes salariées », poursuivent les chefs syndicaux, François Enault, premier vice-président de la CSN et responsable de la négociation du secteur public et parapublic, Éric Gingras, président de la CSQ et Daniel Boyer, président de la FTQ.

14 OCTOBRE : PARTY SYNDICAL (SEECM, SECM ET SPGQ-N10)



Syndicat des enseignantes et
enseignants du cégep
Montmorency
(SEECM)

Syndicat des employées et
employés du cégep
Montmorency
(SECM)

Syndicat des professionnelles et
professionnels du
gouvernement du Québec
(SPGQ-N10)

Le 14 octobre prochain nous renouons avec les traditions et vous invitons à venir **prendre un verre en intersyndicale!** À l'agora entre 17h et 23h, vous êtes convié.e.s à vous désaltérer et échanger. **Musique et ambiance assurées par nos confrères des syndicats voisins, solidarisons en groupe élargi!** Un repas sera servi autour de 18h30. [Inscrivez-vous ici pour nous aider à](#)

[prévoir le nombre de participant-es](#). Au plaisir de vous retrouver en grand nombre!

COUP D'OEIL SUR LE CRT

La 631^e réunion du CRT, qui s'est tenue le jeudi 22 dernier, était l'occasion de mettre à jour le nombre de postes ouverts au Collège. L'examen des ressources disponibles après la date d'abandon des cours a ainsi mené à l'ajout de cinq nouveaux postes. Des points de nature différente ont aussi été abordés. En effet, la partie syndicale a notamment fait valoir la difficulté des départements à contribuer au plan de travail en l'absence de trou à l'horaire où se rencontrer, et demandé, en conséquence, un report de cette tâche à l'hiver. Des griefs ont également été déposés en ce qui concerne le travail des coordinations pendant l'été et le fait que des profs précaires n'ayant pas le statut de temps plein session aient vu du travail confié à des profs se trouvant après eux ou elles dans la liste de priorité, malgré la clause 5-4.19, qui prévoit la scission des tâches afin de favoriser l'accès au temps plein. Des discussions positives entre les parties ont eu lieu sur ces deux enjeux centraux. Nous espérons qu'elles mèneront à des ententes sous peu. Enfin, d'autres échanges se sont tenus sur les manières de réduire les dépenses que le Collège impute à la masse salariale et donc d'alléger les contraintes sur les départements au moment de prévoir la tâche.

DATES DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DU SEECM

8 novembre à 12h00 au B-1372-77

30 novembre à 12h00 au B-1372-77

14 décembre à 12h00 au B-1372-77

↪ suivie du **Party syndical à 17h00 !**

* Un repas est fourni à chaque assemblée dès 11h40!*

ACTIVITÉS MILITANTES

DISCUSSION NON MIXTE SUR L'IMPACT DE LA CRISE

SANITAIRE SUR LES FEMMES

Le comité Femmes de la FNEEQ a *le plaisir d'inviter les femmes membres de la Fédération à participer à une discussion non mixte* qui a pour but de dresser un bilan de l'impact de la situation d'urgence engendrée par la crise sanitaire de la COVID-19 sur les femmes dans notre milieu, en abordant la charge mentale, la santé mentale, la parentalité et la conciliation famille-travail-études-vie personnelle.

Venez échanger avec nous en toute ouverture et confidentialité le mercredi 5 octobre, de 11h30 à 13h00, sur cette période particulière au regard de votre perspective de femme. Veuillez noter que seules les personnes inscrites recevront le lien Zoom pour accéder à l'activité. Pour obtenir le lien pour la rencontre, il suffit de [vous inscrire ici](#).

La discussion sera animée par madame Amélie Châteauneuf,



autrice de l'essai *Si nous sommes égaux, je suis la fée des dents*
– Réflexions et outils pour mieux partager la charge mentale.

PROCHAINES DATES IMPORTANTES POUR LE SEECM

CCMM : 5 octobre

Commission des études : 12 octobre

ASPPC : 13 octobre

Party intersyndical : 14 octobre

Comité des relations de travail : 20 octobre

Regroupement secteur public : 27-28 octobre

Regroupement cégep : 3-4 novembre

Assemblée générale : 8 novembre

Conseil d'administration : 8 novembre

HORAIRE DES PRÉSENCES AU LOCAL SYNDICAL (B-1389)

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
Avant-midi	Sébastien	Amélie	Mélanie	Dominique	Mélanie
Après-midi	-	Sébastien	Jean-Philippe	Amélie	Dany

N'hésitez pas nous transmettre vos suggestions et commentaires à syndens@cmontmorency.qc.ca.

Avis de confidentialité : Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.